

Fecha: 15-02-2026  
Medio: El Mercurio de Valparaíso  
Supl.: El Mercurio de Valparaíso  
Tipo: Editorial  
Título: Editorial: Es la inseguridad económica

Pág. : 8  
Cm2: 210,3  
VPE: \$ 505.852

Tiraje: 11.000  
Lectoría: 33.000  
Favorabilidad:  No Definida

## E

### Editorial

# Es la inseguridad económica

La última encuesta de bienestar hecha por la Mutual, Cadem y la UAI revela que sobre la delincuencia existe otra urgencia regional.

Por quinto año consecutivo, la delincuencia y las drogas encabezan la lista de preocupaciones ciudadanas en la Región de Valparaíso. Con un 52% de las menciones, ambos temas se consolidan como causas principales de intranquilidad en la Encuesta de Bienestar: "Sueños y Temores de los Chilenos", elaborada por Mutual de Seguros de Chile junto a Cadem y la Facultad de Negocios de la Universidad Adolfo Ibáñez (UAI). Los resultados confirman que, pese a los cambios de contexto, el temor a la criminalidad sigue marcando el pulso del ánimo regional, aunque existe un matiz en la interpretación de los resultados que debe ser tomado en cuenta por el próximo gobierno. Así lo explica el sociólogo y profesor de la Escuela de Gobierno UAI, Naim Bro: "Hay una diferencia entre lo que las personas identifican como el principal problema de la región y lo que más temen para su futuro personal. La delincuencia domina como problema del contexto,

**Esta tarea exige autoridades regionales de alto perfil técnico, capacidad de diálogo político y un interés genuino de jugar un rol clave en el futuro de Valparaíso.**

pero en la intimidad el miedo está en la economía. Eso sugiere que la inseguridad económica es hoy más internalizada y cotidiana que la inseguridad delictual". El mensaje es bastante transparente. El combate frontal a la delincuencia no puede constituirse en la única estrategia de un gobierno, sino que debe formar parte de un conjunto más amplio de

ideas y medidas que pongan al centro el bienestar de los ciudadanos. El desafío de las próximas autoridades será, justamente, identificar esas preocupaciones que subyacen a las percepciones que muestran todas las encuestas y definir una hoja de ruta de largo plazo capaz de superar la condición de "emergencia". Esta tarea exige autoridades regionales de alto perfil técnico, capacidad de diálogo político y conciencia clara de que juegan un rol clave en la tarea de destrabar proyectos acelerar las inversiones y reactivar aquellas áreas de la economía detenidas hace tanto tiempo que muchas veces olvidamos que constituyen parte fundamental de la identidad de Valparaíso.